

## LOS CENTENARIOS

---

### EL BIBLIOTECARIO DON MANUEL DEL SOCORRO RODRIGUEZ

Se cumplió en este mes de abril el segundo centenario del nacimiento de don Manuel del Socorro Rodríguez. Con tal motivo, su memoria fue honrada con la celebración del Día del Bibliotecario, una magnífica iniciativa que, como dijo alguien, debe convertirse en una tradición cultural de Colombia.

Don Manuel del Socorro Rodríguez había venido de Cuba a esta altiplanicie de Santa Fé de Bogotá. Aquí se hizo amigo de todos los hombres jóvenes que después darían su vida por la libertad. En su casa se reunían los letrados de aquella época de la Colonia. Animador de la cultura, curioso de la investigación, don Manuel del Socorro Rodríguez logró hacer del libro un símbolo de liberación del hombre, la mejor cátedra de sabiduría. Creía que solamente por la cultura el hombre puede perfeccionarse liberándose del instinto. Y por eso en torno suyo se agrupan aquellos jóvenes que sentían curiosidad por las cosas nuevas y por palabras mágicas como Independencia, Libertad, Fraternidad. Naturalmente la época se prestaba más para la generosa obra de apostolado del gran cubano. No existía esa rapidez actual que impide demorarse a la orilla de los conceptos, de los vocablos, del diálogo cargado de ingredientes intelectuales. Los días eran lentos y las largas noches propicias a la velada, cerca a la jícara de chocolate santafereño. Don Manuel del Socorro Rodríguez fue, pues, el hombre que sembró inquietudes en sus discípulos y amigos, inquietudes que germinaron después en la hazaña de la libertad que él también padeciera ejemplarmente. Fundador de la Biblioteca Nacional de Colombia, en aquella casa de la cultura se venera su recuerdo y se exalta su personalidad sugestiva.

En el segundo centenario de su nacimiento es bueno convocar la sombra de este hombre de libros y bibliotecario él mismo para que nos guíe en esta nueva siembra por la cultura colombiana.

El Día del Bibliotecario se celebró tanto en Bogotá como en otras ciudades del país. Nobilísima iniciativa que seguramente se convertirá en una tradición entre nosotros. En la Sala de Exposiciones de la Biblioteca **Luis-Angel Arango** tuvo lugar una cordial recepción, durante la cual el doctor José Ignacio Bohórquez pronunció nobles palabras acerca de la función del libro en los campos de la cultura.

Se reunieron bibliotecarios, escritores y artistas, y se otorgaron los premios concedidos por la Cámara del Libro a las firmas que presentaron las dos vitrinas mejor arregladas, de acuerdo con el concurso abierto al respecto.